

dans la science et dans la foi, que se forment toujours les meilleurs serviteurs de l'Eglise et de la France.

Daignez agréer, Très Saint Père, cette supplique en témoignage de la religieuse et filiale vénération avec laquelle j'ai l'honneur d'être de Votre Sainteté,

Le très humble serviteur en Notre-Seigneur Jésus-Christ.

† Emmanuel,

Evêque de Meaux

Meaux, le 24 juin 1911.

En la fête de saint Jean-Baptiste.

Réponse du Saint-Père

Sa Sainteté le Pape Pie X a daigné faire adresser la lettre suivante par son Eminence le cardinal Merry del Val à Mgr l'évêque de Meaux, pour l'inauguration du monument de Bossuet dans la cathédrale de Meaux.

Dal Vaticano, 8 juillet 1911.

Monseigneur,

Notre Saint Père le Pape Pie X applaudit de grand cœur au noble projet que vous avez conçu d'inaugurer avec solennité le monument élevé dans l'église cathédrale de Meaux à la très illustre mémoire de Bossuet, grâce à la pieuse initiative de S. G. Monseigneur de Briey et au généreux concours des catholiques de France et des autres nations.

Sa Sainteté ne peut que se réjouir du couronnement d'une entreprise déjà louée et encouragée par le Souverain Pontife Léon XIII, dans sa Lettre du 4 décembre 1898 au cardinal Perraud.

Avec son prédécesseur d'heureuse mémoire, le Saint-Père se félicite des honneurs qui vont être rendus au grand évêque, qui mérita d'être appelé « l'Aigle de Meaux », et dont le génie chrétien fut la gloire de la France, de l'Eglise, et l'on peut dire, de l'humanité tout entière.

C'est avec raison que Votre Grandeur veut convier à la fête prochaine, avec les catholiques français, les évêques et les corps savants ; les uns et les autres seront à leur place auprès des cendres de ce pontife, pasteur zélé de son peuple, et, tout ensemble, l'honneur des lettres chrétiennes. Les uns et les